

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le 17 avril 2018

Handicap et innovation en Guyane : Réunion de lancement d'une nouvelle plateforme !

Une nouvelle plateforme de services médico-sociaux pour enfants et jeunes adultes en situation de handicap sera ouverte en septembre prochain à Saint-Laurent du Maroni. Un jeu concours est lancé pour trouver un nom pour ce dispositif.

La nouvelle plateforme de services sociaux et médico-sociaux accompagnera plus de **100 personnes en situation de handicap** : enfants, adolescents et jeunes adultes dans le cadre du Groupement de Coopération Sociale et Médico-sociale (GCSMS).

Financé par l'**Agence Régionale de Santé**, ce dispositif innovant apportera une prise en charge de qualité aux personnes en situation de handicap notamment la déficience intellectuelle dans l'Ouest Guyanais, plus particulièrement le territoire de **Saint-Laurent du Maroni**.

La démarche de cette plateforme se veut avant tout inclusive. Elle proposera donc des solutions pour une meilleure intégration des personnes en situation de handicap en milieu ordinaire dans une logique de parcours personnalisé avec un meilleur suivi.

Constituée d'une **équipe de professionnels pluridisciplinaires** (médical, soins, paramédical, éducatif, social et administratif), l'accompagnement sera adapté au plus près aux besoins de la personne accueillie (et de son entourage) dans une logique de continuité dans la scolarité, la formation professionnelle et l'insertion.

Une **réunion de présentation de ce nouveau projet** aura lieu le **25 avril 2018 à 9h00 heures à la Mairie de Saint-Laurent du Maroni en salle Andrée Surlemont** en présence des acteurs engagés, des futures personnes accueillies (et leur entourage) et des partenaires.

A propos du GCSMS

Le Groupement de Coopération Sociale et Médico-sociale (**GCSMS**) Handicap d'un continent à l'autre a été créé en 2012 en Guyane par **trois acteurs médico-sociaux** en Guyane et en Métropole : l'EPNAK, l'ADAPEI et l'IMED.

Il a plusieurs objectifs et missions :

- La **formation et le partage de compétences** entre les trois acteurs
- **L'accompagnement des usagers en situation de handicap** et leurs familles
- La conduite **d'une démarche qualité** commune aux bénéficiaires des personnes accompagnées
- La contribution **d'experts médico-sociaux** en Guyane et en Métropole à la politique publique du handicap
- L'exploitation d'établissements ou services médico-sociaux sur le territoire guyanais pour **une meilleure prise en charge**
- La mise en place de **processus d'aide et de soutien** qui répondent aux demandes en santé et qui permettent une meilleure autonomie, une participation sociale et un accès facilité au logement,
- Une prise en compte des spécificités géographiques, ethniques et culturelles du territoire ouest-guyanais pour un **accompagnement personnalisé**.

Le **leitmotiv du GCSMS** : un accompagnement individualisé et une mise en pratique du « Zéro sans solution » avec une fluidité des parcours.